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令和３年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．木戸岡秀彦 

５月２１日 

  ９:００ 

 １ ＧＩＧＡスクールの

取り組みについて 

① 不登校の児童生徒が、オンラインで自宅学習で

きる取り組みについて、文部科学省は、学校の判

断でオンライン授業でも出席扱いとするよう通知

しているが、当市の状況について伺う。 

② オンライン授業が本格化していく中で、視力低

下への影響を懸念する声があり、将来的に眼病の

リスクが高まるとされている。文部科学省が小中

学生の近視の現状を把握するため、大規模な実態

調査をしているが、当市においても定期的な調査

及び検査を実施する必要があると考えるが、市の

認識について伺う。 

    

  ２ 災害時の取り組みに

ついて 

① 災害時要配慮者への取り組みについて 

ア これまで取り組んできた経緯と課題について伺う。 

イ 令和３年４月に成立した、改正災害対策基本  

法について、実効性が期待できる個別避難計画 

を作成するよう市町村に努力義務が課せられた 

が、当市の対応はどのようになっているのか。 

② 災害時におけるペット同行避難について 

 ア 環境省が令和３年３月、災害時に飼い主が

ペットを連れて避難する「同行避難」の受け入

れを円滑に進めるため、事前の備えや災害後の

対応について、自治体が実施すべき事項を確認

できるチェックリストを公表したが、市として

どのように取り組んでいくのか。 

 イ ペット需要が増えている中、避難訓練にペッ

ト同行避難を含め実施する必要があると考える

が、市の認識について伺う。 

③ コロナ禍における新しい生活様式を取り入れ

た、オンライン避難訓練などを上尾市や大阪市都

島区などで実施しているが、幅広く参加できるよ

う、当市でも実施する必要があると考えるが、市

の認識について伺う。 

    

  ３  高齢者の見守りにつ

いて 

① 当市の取り組み状況について伺う。 

② コロナ禍により高齢者の外出の機会が減り、健

康が懸念されるため、対策を強化する必要がある

と考えるが、市の認識について伺う。 

③ 福島県浪江町では令和３年４月１日から実施し

ているＡＩを使った電球の点灯情報で、独り暮ら

しの高齢者らの生活機能低下チェックができる

「みまもり電球」について、有効であると考える

が、当市でも実施できないか。 

２．大后 治雄 

５月２１日 

     ９：００ 

 １  防疫について ① 新型コロナウイルス感染症の対処について 

 ア 新型コロナウイルス感染症罹患者に関する市 

民の現状は 

 イ ワクチン接種に関する市の現状は 

 ウ 接種予約の課題は 

 エ 集団接種会場の課題は 

 オ ワクチン接種加速化に向けた取り組みは 

 カ 課題と今後の対応は 
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３．蜂須賀千雅 

５月２１日 

    ９：００ 

 １  新型コロナウイルス

感染症ワクチン接種に

ついて 

① 接種が始まり現在の状況について 

② これまでにどのような課題があったのか。 

③ ワクチン接種完了に向けた今後の取り組みについて 

    

  ２  東大和市における

「生理の貧困」への対

応について 

① 「生理の貧困」の観点からのこれまでの取り組みの

現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

４．床鍋 義博 

５月２１日 

    ９：０１ 

 

 １  新型コロナウイルス

感染症対策について 

① ワクチン接種の状況について 

ア 予約に関しての課題と今後の対策について 

イ ワクチン接種の進捗と今後の予定について 

ウ ワクチンの破棄の現状と対策について 

② 学校行事の中止や延期などの現状と対策について 

③ 児童・生徒のメンタルケアについて 

④ 市内に居住する地方出身の大学生などの生活困窮

について 

⑤ 新型コロナウイルス感染症対策のため緊急事態宣

言など経済的なダメージを受けた個人や事業者の現

状と対策について 

 ア 倒産や廃業の推移について 

 イ 生活保護申請の推移について 

 ウ 今後の市の施策に向けての課題と対策について 

５．森田 博之 

５月２１日 

    ９：１２ 

 １  新型コロナウイルス

感染症について 

① 東大和市内における感染状況について伺う。 

② 自粛生活における市民の健康について、現状の 

認識と今後の対策について伺う。 

    

  ２  新型コロナウイルス

感染症における地域経

済への影響について 

① 市内事業者の現状とその影響について伺う。 

② キャッシュレス決済を利用した消費活性化事業

の効果について伺う。 

 ア 事業者における効果について 

 イ 消費者における効果について 

③ 今後、持続可能な地域経済におけるデジタル地

域通貨の可能性について伺う。 

    

  ３ 多様な交通手段のあ

り方について 

① 東大和市における道路環境と、それを利用する

市民の方々の現状と今後について伺う。 

② 新たな交通手段としての電動キックボードの可

能性について伺う。 

６．大川  元 

５月２１日 

   １３：４８ 

 １ 新型コロナウイルス感染

症ワクチンの集団接種に

おける医療相談について 

① 東大和市新型コロナウイルスワクチンコールセ

ンターにおける医療的な相談の対応について 

② 医療的な相談に対する市と国や都との連携について 

    

  ２ 新型コロナウイルス

感染症ワクチンの集団

接種における副反応に

ついて 

① ワクチンの集団接種後の副反応の現状について 

② 一回目接種後と二回目接種後の副反応の違いに

ついて 

③ ワクチンの集団接種における副反応の緊急時の

対応について 

７．中間 建二 

５月２４日 

   １２：４４ 

 

 １ 新型コロナウイルス

感染症対策の決め手と

なる円滑なワクチン接

種体制の構築について 

① 現在、行われている高齢者のワクチン接種の状

況について 

② 最新の予約率、接種率の状況について 

③ 政府は令和３年７月末を念頭に高齢者のワクチ

ン接種が終えられるよう取り組む方針を示してい

るが、当市の見通しについて伺う。 

④ ワクチン接種の予約の際、電話やインターネッ 

 ト接続が混乱した事例もあるが、今後の改善策に 
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（中間 建二）   ついて伺う。 

⑤ 今後、６４歳以下の方へのワクチン接種を進め 

るにあたり、基礎疾患のある方、エッセンシャル 

ワーカー等の優先順位の考え方について伺う。 

⑥ クラスターの発生が懸念される高齢者施設、障

がい者施設等の入所者及び施設職員への迅速なワ

クチン接種について 

⑦ ワクチン接種にキャンセルがあった場合の対応 

 について 

⑧ ワクチン接種の予約の際、１回目と２回目を同 

 時に予約ができるような改善策について 

⑨ ワクチン接種者への証明書の発行について 

⑩ 今後、ワクチン接種をさらに加速させるための

取り組みについて 

    

  ２  学校給食センター跡

地の利活用について 

① 第一学校給食センター及び第二学校給食センター 

 跡地の利活用方針について 

② 今後の利活用のあり方と事業展開について 

    

  ３  旧日立航空機株式会

社変電所の保存と平和

事業の推進について 

① 保存工事における市町村総合交付金の活用の状 

 況について 

② 世界平和の祭典である東京２０２０オリンピッ 

ク・パラリンピック競技大会との関連事業について 

③ 今後の平和事業の一層の推進について 

８．上林真佐恵 

５月２４日 

   １６：５８ 

 １  「生理の貧困」につ

いて 

① 「生理の貧困」と支援の必要性について、市の 

認識は 

② 現状と今後の課題について 

    

  ２  「東大和市子ども・

子育て未来プラン」に

ついて 

① 保育園について 

 ア 待機児童の現状と今後の課題について 

 イ 「新子育て安心プラン」と当市の取り組みに 

ついて 

② 学童保育所について 

 ア 待機児童の現状と今後の課題について 

 イ 「新・放課後子ども総合プラン」に基づく行

動計画について、現状と今後の課題は 

    

  ３  ＧＩＧＡスクールに

ついて 

① 現状と今後の課題について 

② 教育格差を広げないための取り組みについて 

③ 健康被害の市の認識と課題について 

    

  ４  難聴者支援「聞こえの

バリアフリー」について 

① 加齢性難聴への支援の必要性について、市の認識は 

② 現状と今後の課題について 

９．中野志乃夫 

５月２５日 

   ９:４１ 

 

 １  障害福祉施策について ① 障害福祉サービス事業所において配置加算される

ピアカウンセラーの資格認定は、誰がどこでするのか。 

② 他県から東大和市のグループホームに入居する

ことが出来ないのは、どのような規定に基づくも

のなのか。 

③ 民間委託されている「は～とふる」にだけ東大

和市は通所者の送迎に関して高額の補助金を出し

ているが、全く同じ事業を行っている他の障害福

祉サービス事業所の送迎には１円も補助金を出して 

いない。この不公平極まりない慣行をいつまで続

けるのか。 
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（中野志乃夫）  ２  東大和市業務分析等

支援業務について 

① 業務報告書に何故、黒塗りの項目があるのか。 

１０．和地 仁美 

５月２５日 

   １４：４４ 

 

 １  人事行政について ① 現状と課題について 

 ア 現在の人事行政上の課題は何か。 

 イ 課題解決のための取組と効果について 

 ウ 今後、複雑化ならびに高度化する行政ニーズ 

  に対応するため新たに求められる行政マンの資 

質や能力に対する市の認識について 

② 採用について 

 ア 新卒採用の現状と課題について 

 イ 中途採用の現状と課題について 

③ 人事行政における新たな取組について 

 ア 多摩２６市間の職員交流について 

ａ 現状について 

  ｂ 東大和市が期待する効果について 

 イ 一般職の任期付職員の採用の活用について 

  ａ 活用可能な事務事業や分野についての認識は 

  ｂ 今後の可能性についての認識は 

 ウ その他、人事行政における民間企業との連携 

の可能性に対する市の認識は 

１１．東口 正美 

５月２６日 

   １４：２１ 

 

 １  妊婦健康診査受診票

について 

① 妊婦健康診査の目的と、費用が公費負担となっ

た経緯について 

② 厚生労働省が定める「妊婦に対する健康診査に

ついての望ましい基準」について 

③ 妊婦健康診査受診票で行える検査内容と検査費

用について 

④ 妊婦健康診査受診票の取り扱いについて 

 ア 利用可能な機関 

 イ 助産所での取り扱いについて 

  ａ 東大和市の場合 

  ｂ 他市の場合（八王子市、東村山市、所沢市） 

 ウ 里帰り出産の場合 

 エ 受診票を妊婦さんにお渡しする際の説明内容は 

⑤ 妊婦健康診査受診票の取り扱いにおける市の裁

量について 

    

  ２  生活保護受給者の終

活について 

① 身寄りのない生活保護受給者が亡くなられた場

合の死亡事務の内容と、それに伴う費用について 

② 身寄りのない生活保護受給者の葬儀や埋葬につ

いての生前の意思確認並びに生前契約のあり方や

費用について 

１２．佐竹 康彦 

５月２７日 

   １５：１０ 

 

 １  東大和市におけるＧ

ＩＧＡスクール構想推

進の現状について 

① タブレット端末の活用について 

 ア 学校における管理と各家庭における管理の方

針と実態について、現状はどのようになってい 

るのか。 

 イ 児童生徒が各人で活用する場合に、サイト検索

やＳＮＳ等の利用、文書作成や写真・動画の活用

などに関して、どこまで「自由」に活用できるの

か。使用基準は、どのようになっているのか。 

 ウ 学習教材の活用、児童生徒やその保護者に対

する連絡などについては、どのように利用され

ているのか。 

② ＩＣＴ支援員のサポートについて 

 ア 現在、どのような業務に関してＩＣＴ支援員 

  の協力を得ているのか。 

 イ 今後、タブレット端末等ＩＣＴ機器を活用し 
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（佐竹 康彦）   て学習効果を高めるために、ＩＣＴ支援員と教 

  員の連携をどのようにしていく考えなのか。 

③ 市内学校間の連携について 

 ア ＧＩＧＡスクール構想の推進に当たり、市内

各学校での優れた取り組みを共有することで、

相乗効果を上げていくよう連携すべきと考える

が、この点に関する現状と今後の方向性につい 

て市の考えを伺う。 

    

  ２  ＳＤＧｓに関して ① （仮称）東大和市新総合計画の策定へ向けた取 

り組みについて 

 ア 現在実施をされている事業が、ＳＤＧｓの各

目標にどのように関係しているのか。 

 イ ２０３０年までの達成が目標となるＳＤＧｓ

の取り組みに関連させて、市として新たに力を入

れるべき事業はどのようなものと考えているか。 

② ＳＤＧｓに関わる啓発事業の取り組みについて 

 ア エシカル消費に関する市民への啓発と教育現

場での取り組みについて、市の見解を伺う。 

 イ 家庭内暴力の被害を早期に部外者へ知らせる

手段として、「家庭内暴力ハンドサイン」の普及

啓発に関して、市の見解を伺う。 

    

  ３  市内事業者の新型コ

ロナウイルス感染防止

対策への支援について 

① 市内事業者の感染防止対策に関して、各種備品

（サーモカメラ、換気設備、パーテーション、ア 

クリル板、消毒液、二酸化炭素濃度測定器等）の 

購入や設置の推進について、市としてどのような 

支援策に取り組み、今後どのように強化していく 

のか。国や都の支援策との連携も含めて伺う。 

    

  ４  図書館の運営について ① 地区館への指定管理者制度導入に関して 

 ア 今後の図書館運営のマネジメントの在り方に 

ついてどのように考えているのか。 

 イ 図書館業務において、市として選書とレファ 

レンスが重要との考えを常に表明しているが、 

民間事業者との連携の中で、この点をどのよう 

に充実させていこうと考えているのか。 

１３．実川 圭子 

５月２７日 

   １５：４９ 

 

 １  ひとり親世帯について ① ひとり親世帯の現状（世帯数、男女比、就労形 

 態等）について 

② ひとり親世帯のコロナ禍における生活への影響 

 と市の支援について 

③ 孤立化を防ぐ取り組みについて 

④ 民間支援団体との連携について 

    

  ２  災害備蓄用の衛生用

品について 

① ４月に行った生理用品等の備蓄品の配布について 

② 市が備蓄している衛生用品が使用推奨期限を経

過した場合の対応について 

    

  ３  市内自転車等駐車場

の高校生利用料金につ

いて 

① 高校生の利用状況について 

② 近隣市の状況について 

③ 高校生利用料金を半額にした場合の影響について 

１４．森田 真一 

５月２７日 

   １５：５０ 

 １  新型コロナウイルス

ワクチン接種について 

 新型コロナウイルスワクチン接種について、今後 

の見通しを伺います。 

① 接種予約についての現状と課題を伺います。 

② 接種を進める上での事務上の課題について伺います。 

③ 今後、高齢者以外の市民の接種が始まります。 
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（森田 真一）   基礎疾患のある方が優先して接種を受けられるよ 

うにするための課題について伺います。 

    

  ２ コロナ禍の下での事

業者・市民の支援策に

ついて 

 コロナ禍の下で事業者・市民への支援策について市の 

現状と課題を伺います。 

① 市民の暮らしと市内事業者の営業の実態について

市の認識を伺います。 

② 国、都、市、社会福祉協議会などが行った給付金や

貸付制度などの現在までの実績を伺います。 

③ 国、都、社会福祉協議会などが行う給付金や貸付制

度などの制度案内や申請相談などに関する市の関わ

りについて伺います。 

    

  ３  生活保護行政について ① 生活保護申請時の扶養照会は、申請をためらう

大きな障害となっています。また、これまでも調

査にかける労力に対し親族の経済的な扶養を得る

ことはほぼ皆無でした。市の扶養照会を申請者の

希望制にすることで、必要な申請を促し無駄な事

務を削減できるものと考えますが、市の今後の対

応について考えを伺います。 

    

  ４  小中学生のオリン

ピック・パラリンピッ

ク観戦について 

 令和３年度当初予算で小中学生のオリンピック・

パラリンピック観戦の計画が示されています。実施

にあたり以下伺います。 

① この事業の基本的な枠組みについて伺います。 

② これまでの計画の概要と学校側の準備や引率の

体制などについて伺います。 

③ 現在の新型コロナウイルス感染症のまん延状況

や猛暑も想定される中での開催となれば、新型コ

ロナウイルスの感染のみならず熱中症など、子ど

もたちの健康が心配されます。今でも医療資源が

逼迫している東京で、医療面や交通など、子ども

たちに対してどのような安全策が確保される計画

なのか伺います。 

④ 現時点で、子どもたちが安心してオリンピッ

ク・パラリンピックを観戦できる環境が保障され

ているとは到底考えられません。市独自の判断で

小中学生の観戦の中止が求められると考えます

が、市の見解を伺います。 

    

  ５  業務分析等支援業務

報告書について 

① 市から情報提供された「業務分析等支援業務報

告書」について、令和３年度の予算編成方針の重

要事項として、この分析結果等を活用して、事務

事業の見直し、事務の効率化、ＩＣＴ化の推進な

どに取り組むとしています。 

個々の項目では、首肯できるものも見られます

が、一方で、これまで議会の内外で重要な市民サー

ビスの切り捨てにつながることが懸念されてきた

ものも少なからず含まれています。 

報告書で示されたこれらの項目の現状と課題に

ついて、市の認識を伺います。 

１５．根岸 聡彦 

５月２８日 

    ９：０４ 

 １  コロナ禍における市

の公共施設の利用に対す

る影響と対策について 

① 図書館、郷土博物館、公民館等の施設の利用に 

対する影響と対策について 

ア 現時点での状況は 

イ 今後の対応及び展望は 
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（根岸 聡彦）  ２  コロナ禍における高

齢者の健康管理に対す

る取組について 

① 高齢者の健康に対する影響と対策について 

 ア 現状に対する認識と取組状況は 

 イ 高齢者の活動の場を確保するための施策は 

１６．荒幡 伸一 

５月２８日 

    ９：１０ 

 １  河川に関する施策に

ついて 

① コロナ禍において、空堀川周辺を散歩や散策等

で楽しまれている方が増えているが、次の対策に

ついて伺う。 

 ア 雑草等の刈り取りや犬の糞の後始末に関する

市の考えについて 

 イ 休憩場所や高木こどもひろば閉鎖後のトイレ

利用について 

 ウ 水辺の拠点として、空き家等を活用した川の

駅構想のメリット・デメリットについて 

    

  ２  自転車のマナーアッ

プについて 

① 東大和警察署や東大和・武蔵村山交通安全協会

など関係機関と連携した、違反者の取り締まりや

街頭指導等の強化について伺う。 

② 自転車安全利用五則など自転車の正しい通行方法や

交通マナーに関する広報啓発活動の推進について伺う。 

③ 仙台市泉区では、毎月１５日を自転車交通安全の日

として（１５日が土日・休日の場合は翌月曜日）、

泉警察署、泉区交通安全協会、交通指導隊、その月の実

施対象高校と協働で主に通学途中の高校生、自転車通

勤者を対象とした自転車マナーアップキャンペーンを

行っているが、同様の事業が実施できないか伺う。 

    

  ３  脊柱側弯症検診につ

いて 

① 脊柱側弯症は１００人に３人から８人程度の発症

率であるが、現在の市内の実態状況について伺う。 

② 脊柱側弯症に関する検査はどのような内容で行

われているのか伺う。 

③ 脊柱側弯症は早期に発見することが重要だが、

小・中学校や家庭でどのような対策を取られてい

るのか伺う。 

④ 東村山市、小平市など近隣他市でも導入されている、

身体に影響がなく精度の高いモアレ検査が必要だ

と考えるが、これまでの市の検討状況について伺う。 

    

  ４  東大和の方言について ① 「やまとの方言」という本が市民個人により発

刊されましたが、小学校での道徳の教材として、

先人の思いを学び心に残すと共に、方言をご存知

な方が健在なうちに音声として残すことが重要で

あると考えるが、市の見解を伺う。 

１７．中村庄一郎 

５月２８日 

   １０：５３ 

 １  新型コロナウイルス

感染症について 

① 東大和市の現状と今後の対応について 

 ア 「新型コロナウイルス感染症拡大防止を図る

ための方針」について 

  ａ 新しい生活様式・日常の定着 

  ｂ 外出自粛などの要請 

  ｃ 市主催のイベント、公共施設の貸出、事業 

   の実施などについて 

  ｄ 市立小・中学校及び社会福祉施設の対応 

  ｅ 職員の勤務体制 

  ｆ ワクチン接種の着実な推進 

１８．尾崎 利一 

５月２８日 

   １１：０４ 

 １  新型コロナウイルス

感染拡大から市民の命

と健康、暮らしを守る

取り組みについて 

 新型コロナウイルス感染拡大のもと、緊急事態宣 

言が繰り返されています。多くの市民が命と健康の 

危険と不安、暮らしの困難に直面しています。以下 

伺います。 

    



8 

（尾崎 利一）   ① 希望する人にワクチン接種を安全・迅速に進め

ることと合わせて、ＰＣＲ検査の大規模実施が求

められます。市の認識と現状、課題について伺い

ます。 

② ワクチン接種など新型コロナウイルス感染症対

策を進める体制について伺います。 

 ア 市職員などのＰＣＲ検査やワクチン接種につ

いて、伺います。 

 イ 対策にあたる職員の勤務状況について伺います。 

③ 市内高齢者施設、障害者施設の支援について 

④ 国、東京都、市などが実施している支援策、と

りわけ非正規雇用労働者、フリーランス、中小事

業者や低所得者に対する支援について、今後、ど

のようなことが求められるのか、市の考えを伺い

ます。 

    

  ２ 今年度に休廃止、縮

小した事業について 

 コロナ危機により市財政が厳しくなるとして、令 

和３年度予算編成において、市は事業の休廃止・縮 

小を検討し、実行しています。以下、伺います。 

① 令和３年度に休廃止した事業の妥当性について伺う。 

② 令和３年度に縮小した事業の妥当性について伺う。 

    

  ３ 使用料・手数料の見

直しとコロナ危機のも

とでも値上げした国民

健康保険税と介護保険

料について 

① 市は使用料・手数料などを３年ごとに見直すと

し、令和３年度は見直す年になっています。とこ

ろが、市は、コロナ危機を勘案して今年度は見直

しをしないとしました。市民の暮らしを考えれば

評価できる判断です。それならばなおのこと、国

民健康保険税と介護保険料の値上げをなぜ強行し

たのか、市の見解を伺います。 

② 令和３年度は使用料・手数料の見直しをしない

としながら、ごみ処理手数料と公民館・校庭など

公共施設の有料化については別枠で検討するとし

ました。その理由と検討状況を伺います。 

③ 国民健康保険税や介護保険料を支払う市民の暮

らしの実態について、市の認識を伺います。 

④ 国民健康保険税と介護保険料・介護サービス等

利用料の負担軽減策について、市の考えと対応を

伺います。 

    

  ４ 国・都・市有地の活

用、特に特別支援学校、

特養ホーム、保育園な

ど福祉施設、スポーツ

施設の整備・拡充につ

いて 

 市内には未利用の国有地が約３万㎡、未利用の都 

有地は都営団地の空地８．３万㎡の他に保育園用地 

として４か所が示されています。市の未利用地とし 

てはみのり福祉園跡地と２つの学校給食センター跡 

地を合わせて約７千７百㎡、他に市営団地の空地が 

あります。福祉の向上に役立てるべきと考えますが、 

以下伺います。 

① 現在の到達点とこの間の推移、市の取り組みや

検討状況について伺います。 

    

  ５ 狭山保育園とやまと

あけぼの学園、児童発達

支援センターについて 

① 市は、給食センター跡地の利活用にかかわって、 

狭山保育園の段階的廃園と民設民営の児童発達支 

援センターの設置の方向を打ち出しました。市有 

地の活用とは別に、狭山保育園、やまとあけぼの 

学園、児童発達支援センターについての検討が行 

われてきたはずです。検討状況について伺います。 

 


